



Mit Freude nahm eine Schülergruppe auf den Bänken des Landtags von 1949 Platz.

Bild: Ortrud Sperl

# Grundschule besuchte das Haus der Bayerischen Geschichte in Regensburg

**Von Theresa Süß**  
Grundschule Niedermurach

Die Grundschule Niedermurach unternahm in der Adventszeit ihren jährlichen Ausflug nach Regensburg. In diesem Jahr stand der Besuch des Hauses der Bayerischen Geschichte auf dem Programm.

Dort nahmen die Schülerinnen und Schüler an der interaktiven Führung „Du hast die Wahl! – Kinder machen Demokratie“ teil.

Die Schülerinnen und Schüler lernten an verschiedenen Stationen einiges

über die Vergangenheit Bayerns – stets unter demokratischer Beleuchtung.

Besonders beeindruckend waren die großen Porträts der bayerischen Könige, darunter Maximilian I. Joseph von Bayern, der 1818 seinem Volk eine Verfassung schenkte, mit der einen Volksvertretung eingeführt wurde.

Außerdem durften die Kinder auf den Originalstühlen des Landtags von 1949 Platz nehmen. Im Anschluss waren die Schüler selbst gefordert. So gründeten die Kinder in kleinen Gruppen eigene Parteien

und entwickelten Programme, die eigene Interessen vertraten. Höhepunkt war die gemeinsame Wahl, bei der jedes Kind unter Berücksichtigung der Wahlprinzipien seine Stimme abgeben durfte.

Der Besuch des Christkindlmarkts am Neupfarrplatz sorgte für einen gelungenen Abschluss. Dort konnten die Kinder in Gruppen selbstständig Speisen, Getränke und kleine Geschenke kaufen. Der Ausflug war für alle Beteiligten ein voller Erfolg und eine gelungene Mischung aus Lernen und Erleben.